

El próximo jueves será el aniversario del martirio del obispo Estenaga



Detalle de la obra de Nati Cañada, que pintó al óleo los retratos de los doce obispos mártires del s. XX en España. Las obras se encuentran en la sede de la Conferencia Episcopal Española en Madrid

El próximo jueves 22 de agosto será el octogésimo tercer aniversario del martirio del obispo Narciso Estenaga, asesinado junto a su secretario, el sacerdote Julio Melgar.

El obispo prior fue martirizado cerca de Peralvillo, en el paraje de El Piélago. Allí, cerca de donde actualmente hay una cruz, fue llevado junto a su secretario el 22 de agosto de 1936. Antes, se había negado a huir de la diócesis: «Precisamente ahora que los lobos rugen alrededor del rebaño, el pastor no debe huir; mi obligación es permanecer aquí», dijo. A imagen del Buen Pastor, entregó su vida días después.

Sus restos, recogidos días después e inhumados primero en el cementerio de Ciudad Real, se trasladaron años más tarde a la vía sacra de la Catedral. Cuando fue beatificado, el 28 de octubre de 2007, se pusieron bajo el altar, junto a los restos de su

secretario, Julio Melgar, que entregó la vida junto a él. Todos los obispos fallecidos siéndolo de nuestra diócesis yacen en la Catedral, pero concre-



Detalle de la cruz en El Piélago que recuerda el lugar en el que Mons. Estenaga y Julio Melgar sufrieron el martirio

tamente Estenaga, por rubricar con su sangre la fe que había profesado, descansa bajo el altar.

En aquella beatificación celebrada en la plaza de San Pedro en Roma

fueron también beatificados otros diez fieles de nuestra Iglesia, sacerdotes, seglares y religiosos. En total, se beatificaron cuatrocientos noventa y ocho mártires. Son ejemplos para todos del seguimiento de Cristo hasta el final, perdonando a los verdugos y convirtiéndose en semilla de nuevos cristianos.

«Con cáliz de ácidos fieros tu vino abrevarlos quiso a nuestro obispo Narciso y a sus santos compañeros, ya dulces brindis señeros en tu mesa martirial. ¡Cuánta gloria y bien del mal que victimó a estos hermanos, destilan, Señor, tus manos para ágape universal».

Décima del sacerdote Juan Sánchez Trujillo publicada con motivo de la beatificación

El «Caminito de Santiago», una iniciativa original en Membrilla

El pasado 20 de julio, cerca ya de la celebración del patrón de España, la Hermandad de Santiago el Mayor de Membrilla organizó una actividad para los niños de la localidad, el «Caminito de Santiago», una iniciativa original que enseñó a los niños la historia de su patrón.

Para la preparación, colaboraron los caballeros de Santiago y los jóvenes de la parroquia, que reunie-



ron a más de cien niños a los que ataviaron con sombrero, credencial y bastón de peregrino. La actividad pretendió explicar a los niños el Camino de Santiago, por lo que a la salida, en la ermita del Espino, se les explicó qué es un peregrino y la importancia secular del Camino. Después, junto al párroco de la localidad, Raúl López de Toro, salieron caminando por el pueblo, pasando por la casa de hermandad de Santiago el Mayor y por la ermita de la Soledad, donde hicieron varias dinámicas hasta llegar a la parroquia.

Ya en el templo parroquial, el centenar de niños, recibidos por el incienso de un pequeño «botafumei-



ro», aprendieron sobre la historia de Santiago, patrón también de Membrilla. Pudieron abrazar la imagen del santo y recibir una Compostela de peregrinos y la bendición. Al grito de «¡Viva Santiago!», quedaron animados para continuar el próximo año una actividad que difunde la devoción al santo entre los más pequeños, explicando su historia y ejemplo.

Quince años de campamentos en el Campo de Montiel



El arciprestazgo de Campo de Montiel lleva quince años celebrando campamentos, una actividad con una gran aceptación por parte de los jóvenes.

Este campamento, el decimosexto del arciprestazgo, se celebró entre el 8 y el 14 de julio en El Teuralet, un complejo de campamentos en Enguera, Valencia. Participaron sesenta y cinco niños de los pueblos del Campo de Montiel, acompañados por diez monitores, seis personas en cocina y un sacerdote.

En total, ochenta y dos personas con la temática *Pasajeros con san Pablo*, que sirvió para dar a conocer al apóstol entre los niños, gracias a las dinámicas preparadas por los monitores, que comienzan a preparar los campamentos varios meses antes.

Con una jornada en la playa de Jaraco, toda la actividad estuvo centrada en el lema, aprovechando la creatividad de los monitores, todos ellos voluntarios, que lograron transmitir la historia y el mensaje de san Pablo a los niños con juegos.

Cáritas Diocesana es Agencia de Colocación Autorizada



Cáritas lleva trabajando años desde su Programa de Empleo sirviendo como intermediaria entre los demandantes de trabajo y las empresas o familias. Ahora ha obtenido la autorización administrativa necesaria para esta actividad, que realiza de manera gratuita fundamentalmente en Tomelloso y Ciudad Real.

Con el Programa de Empleo de Cáritas se hace intermediación laboral teniendo siempre en cuenta la normativa específica de cada sector de producción. De este modo, Cáritas asesora y orienta a familias o empresas que necesitan contratar, seleccionando a los trabajadores idóneos para cada puesto de trabajo.

Cáritas, al acompañar los procesos personalmente, conoce a cada demandante de empleo, puesto que muchos de ellos se han formado en los proyectos de la institución.



www.caritasdcr.es

Carta de nuestro Obispo

El seguimiento de Jesús no puede dejar indiferente

Jesús, en un momento concreto de su vida, ante la inferencia que observa en los escribas y fariseos va a decirles: «¿A quién, pues, compararé los hombres de esta generación? ¿A quién son semejantes? Se asemejan a unos niños, sentados en la plaza, que gritan a otros aquello de: “Hemos tocado la flauta y no habéis bailado, hemos entonado lamentaciones, y no habéis llorado”. Porque vino Juan el Bautista, que ni come pan ni bebe vino, y decís: “Tiene un demonio”; vino el Hijo del hombre, que come y bebe, y decís: “Mirad qué hombre más comilón y borracho, amigo de publicanos y pecadores”. Sin embargo, todos los hijos de la sabiduría le han dado la razón» (Lc 7, 31-35).

Ni la persona de Jesús ni su mensaje pueden dejar a nadie indiferente, frío y sin definirse. La persona de Jesús y su mensaje es tan rompedor y provocador que necesariamente quien le contempla o lo oye tiene que definirse a favor o en contra. No vale la tibieza, porque al tibio Dios lo vomita. Así lo dice el libro del Apocalipsis: «Conozco tus obras: no eres ni frío ni caliente. ¡Ojalá fueras frío o caliente! Pero porque eres tibio, ni frío ni caliente, estoy a punto de vomitarte de mi boca» (Ap 3,15-16).

Cristo ha venido a prender fuego en el mundo, no ha venido a traer paz, en el sentido de conformarse con lo que sea sino división, porque

dos y dos contra tres» (Lc 12, 52).

Una de las cosas que repite el papa Francisco es que no podemos ser los cristianos unos más del mundo que vivamos desde y de la mundanidad. La vida del creyente en Jesús debe distinguirse de los que no creen, porque si no nos distinguimos es que, tal vez, nosotros, estamos viviendo como no creyentes, aunque nos llamemos cristianos.

Una de las tentaciones a las que se ven sometidos muchos cristianos hoy es a querer ser creyentes pero sin

Seamos consecuentes y sinceros a la hora de vivir como cristianos aunque ello nos traiga disgustos y dificultades ante los demás

dejar nada del mundo, querer compaginar el ser seguidores de Cristo con ser seguidores de las llamadas y los valores del mundo. Esta mentalidad es la que hace que muchos que se dicen cristianos hoy no dejen de preguntarse: ¿por qué no pueden vivir como cualquiera del mundo y ser cristianos?

La respuesta a estas formas de situarse, y a estas preguntas que algunos pueden hacerse nos la da el Señor: «He venido a prender fuego a la tierra, ¡y cuánto deseo que ya esté ardiendo!» (Lc 12, 49). El estilo de vida

Cristo debe encarnar y vivir un estilo peculiar de vida que le

distinga de los demás y cuando no se distingue del resto es que seguro que no está viviendo como Cristo le pide.

Alguien que vive de verdad el evangelio es alguien que produce repulsa en quien no lo vive y, por eso, la mejor manera de defender su falta de fe es atacar a los que creen. Esta

es una actitud que se da hoy mucho cuando se ataca a la Iglesia, a los que van a la iglesia, a los cristianos, porque su vida y su estilo de vivir les está hablando de algo –una fe y una vida eterna, una esperanza, un compromiso– actitudes en las que quienes les contemplan no creen y por lo mismo atacan.

Si nuestra vida es una vida cómoda y no produce extrañeza y suscita conflicto, tal vez es porque nuestra fe es demasiado cómoda, donde todo da igual.

Seamos consecuentes y sinceros a la hora de vivir como cristianos aunque ello nos traiga disgustos y dificultades ante los demás.



Ni la persona de Jesús ni su mensaje pueden dejar a nadie indiferente, frío y sin definirse

Cristo divide entre los que creen en él y lo siguen y los que no creen y no lo siguen. «Desde ahora estarán divididos cinco en una casa: tres contra

que Cristo propone para sus seguidores es un estilo radical. Aquí no valen las medias tintas. Para ser seguidores de Jesús no vale todo. El que sigue a

+ Gerardo

Campaña de emergencia de Cáritas por el ébola en República Democrática del Congo

La República Democrática del Congo se enfrenta a la epidemia de ébola más mortífera desde la que asoló el país en 2013. En esta ocasión de los 2.522 casos detectados hasta la fecha, alrededor de 1.715 han terminado en muerte. Una de las mayores dificultades en el control y contención radica en que el epicentro del brote se encuentra en la zona de Beni, asolada desde hace más de 20 años por un conflicto armado que ha deteriorado, entre otras cosas, todas las infraestructuras sanitarias y de comunicación de la zona.

La respuesta a esta emergencia, que cuenta con el apoyo de otras Cáritas nacionales como Cáritas Española (a la que se suma Cáritas diocesana de Ciudad Real), se centra en la Diócesis de Butembo-Beni (provincias de Kivu Norte e Ituri) y en la Diócesis de Goma.

Desde Cáritas explican que la Iglesia goza de una posición privilegiada y clave en la contención de la epidemia, pues hay un rechazo de parte la comunidad hacia el dispositivo de emergencia: el gran desafío es que la población crea en la existencia de la epidemia, y que acepte por tanto la aplicación de me-

didias que son sumamente invasivas para ello. No hay otro actor de la sociedad civil que llegue donde llega la Iglesia y que tenga la legitimidad que ésta tiene para comunicar de manera efectiva. Y si la población no se implica, el virus seguirá creciendo.



Para hacer un ingreso a esta campaña es necesario indicar «Ébola» en el concepto

UNICAJA ES26 2103 0439 62 0030454469
 GLOBALCAJA ES66 3190 2082 22 2009712221
 BANKIA ES25 2038 3300 30 6000029842
 LIBERBANK ES16 2048 5044 9734 0001 8898

Para la celebración *Por Gregorio Huertas Ceprián*

XX Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo C)

Moniciones

- **ENTRADA.** Hermanos, cada día el Señor nos brinda la oportunidad de encontrarnos con Él en la celebración eucarística. La participación en esta santa eucaristía nos llena de entusiasmo para correr con perseverancia la carrera de nuestra propia vocación.
- **1.ª LECTURA (Jer 38, 4 - 6.8 - 10).** La palabra del profeta Jeremías incomoda, molesta y desagrada al poder, razón por la que lo apresan y lo quieren eliminar.
- **2.ª LECTURA (Heb 12, 1 - 4).** Se nos apremia a perseverar en la fe, para despojados del pecado, acceder a la plena vida en Dios. La meta ideal es Jesucristo, la carrera de la fe debemos realizarla en Cristo, con fidelidad dolorosa hasta la muerte.
- **EVANGELIO (Lc 12, 49 - 53).** Jesús emplea los términos «fuego», «guerra», «división», en relación con la exigencia del mensaje evangélico. Donde no hay apertura a los valores del Reino, el Evangelio provoca ruptura y división.
- **DESPEDIDA.** Señor danos valentía y firmeza en la vivencia y en el testimonio de nuestra fe. Que sintamos en nuestro interior la palabra de Dios como fuego que no nos deja tranquilos y nos hace buscar la meta de Jesucristo, sin dejarnos abandonar la misión.

Oración de los fieles

- S. Atiende, Padre de todos, nuestra común y suplicante oración:
- Por la Iglesia: para que viviendo de la Eucaristía sepa transformar el mundo desde la predicación del amor y la misericordia del Señor. Roguemos al Señor.
 - Por todos los pueblos del mundo: para que busquen la paz y la concordia que nacen del amor que Cristo nos trae. Roguemos al Señor.
 - Por todos los que sufren: para que siempre se vean acompañados, confortados y asistidos y puedan salir pronto de su situación. Roguemos al Señor.
 - Por todos los que nos hemos reunido a celebrar esta eucaristía, prelude del banquete eterno: para que llevemos la alegría del encuentro con el Señor a todos los hermanos. Roguemos al Señor.
- S. Padre, vivimos esta vida con la mirada puesta en alcanzar tu Gloria. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Alrededor de tu mesa (CLN/A4) **Salmo R.:** Señor, date prisa en socorrerme (LS) **Ofrendas:** Este pan y vino (CLN/H4) **Comunión:** Te conocimos al partir el pan (CLN/O25) **Despedida:** Anunciaremos tu reino (CLN/402)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

IV Semana del Salterio. Lunes **Jun 2, 11 - 19** • **Mt 19, 16 - 22** **Martes Jun 6, 11 - 24a** • **Mt 19, 23 - 30** **Miércoles Jun 9, 6 - 15** • **Mt 20, 1 - 16** **Jueves Jun 11, 29 - 39a** • **Mt 22, 1 - 14** **Viernes Rut 1, 1.3 - 6.14b - 16.22** • **Mt 22, 34 - 40** **Sábado Ap 21, 9b - 14** • **Jn 1, 45 - 51**